

Liebe Eltern!

Wieder einmal ist der Sommer vorbei und die Tage werden kürzer und die Nächte länger. Für Mensch und Tier ist der Herbst eine reiche Zeit der Ernte. Wir freuen uns über reife Äpfel, Gemüse und Getreide und besonders über die Kürbisse in allen Größen und Farben.



Gerade jetzt kann man in der Natur eine Fülle von Farben entdecken. Das Herbstlicht bringt eine große Farbpalette hervor, wenn es durch die Blätter der Bäume und über Felder und Wiesen leuchtet. Aber auch Regen, Wind und Nebel gehören zu dieser Jahreszeit.

Bei uns im Kindergarten ist der Herbst auch eine ereignisreiche Zeit. Kaum sind nach dem Sommer die neuen Kinder begrüßt worden, stehen schon die ersten Feste vor der Tür.

Das Erntedankfest wurde schon mit einem Gottesdienst gefeiert.



Mit den Kindern können wir den Herbst als Anlass nehmen, die Jahreszeit mit allen Sinnen wahrzunehmen.

Hautnah lassen sich mit der entsprechenden Kleidung Regen, Wind, Sturm, Nebel, aber auch die milde Herbstluft erfahren.



Nun stehen schon die ersten Vorbereitungen für das große Martinsfest mit Laterne gehen und Tag der offenen Tür für uns an.



Wir freuen uns mit den Kindern der blauen und grünen Gruppe auf diese wunderbare Zeit mit vielen gemeinsamen Projekten und Angeboten.

Den Herbst zu erleben, bedeutet für die Kinder, ...

- ihre Sinne in vielfältiger Weise zu schärfen und weiterzuentwickeln;
- Vorgänge, Verwandlungen, das Wachsen und Vergehen in der Natur bewusst wahrzunehmen und aktiv zu erforschen;
- die Beobachtungsfähigkeit zu schulen;
- Achtsamkeit und Mitgefühl für Umwelt, Natur, Lebewesen und Menschen zu entwickeln;
- ihre Kreativität auf vielfältige Weise auszuleben und weiterzuentwickeln;
- lebenspraktische Fähigkeiten zu erwerben;
- Konzentrationsfähigkeit und Ausdauer spielerisch und lustbetont zu verbessern;
- gesammelte Energien in Bewegungsspielen herauszulassen und positiv zu verwenden;
- Gesehenes und Erlebtes durch Sprache weiterzuvermitteln;
- Sprachverständnis, -gebrauch, -rhythmus lustbetont weiterzuentwickeln;
- Möglichkeiten der Fein- und Grobmotorik in entsprechenden Angeboten mit Spaß zu entdecken und weiterzuentwickeln;
- die besinnliche und ruhige Seite des Herbstes kennen und schätzen zu lernen.